
DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y 

PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN 

UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

Burgos, 15 de mayo de 2003

Gracias  por  estar  esta  tarde  aquí,  en  este  polideportivo,  en  este  Pabellón  de 

Deportes, una vez más, y muchísimas gracias por vuestra compañía, por vuestro 

apoyo y por vuestro esfuerzo.

Recordaba nuestro próximo Alcalde de Burgos, Juan Carlos Aparicio, que aquí 

fui  proclamado candidato a la Presidencia  de la Junta de Castilla  y León. Es 

verdad, era el año 1986. Ésa fue una fecha para mí muy importante y también 

algo importante para Castilla y León, porque ahí empezó un proyecto nuevo, un 

proyecto  que  sin  duda  todavía  continúa  y  está  dando  unos  frutos  y  unos 

resultados creo que estupendos, magníficos.

Pero ahora para mí lo más importante es que, después de esos años, desde 1986 

hasta  el  año 2003,  yo  puedo volver  a  Burgos,  puedo volver  a este  Pabellón, 

puedo ver entre vosotros a muchos antiguos amigos, a muchas antiguas amigas, 

puedo mirarlos a la cara y puedo deciros, con la cabeza bien alta y con las manos 

bien  limpias:  seguimos  trabajando  por  un  proyecto  que  está  transformando 

Castilla y León y que está transformando España.

Uno de mis mayores motivos de satisfacción es poder daros las gracias por el 

esfuerzo y por el apoyo de estos años, de todos estos años, y pediros que eso se 



siga manteniendo, porque estamos trabajando para el bien de Castilla y León y 

estamos trabajando para el bien de España. 

Sabemos que, cuando tenemos responsabilidades de Gobierno,  hay momentos 

mejores  y  momentos  peores;  pero  en  todos  los  momentos  sabemos  asumir 

nuestras responsabilidades y tomar nuestras decisiones. Como yo digo, en todos 

los años de Gobierno, en estos siete años de Gobierno que llevamos en España, 

nunca he tomado ninguna decisión que no tenga bien presente el interés general 

de España y nunca dejaré de tomar ninguna decisión que sea beneficiosa para 

España, nunca.

Tener  proyectos  serios, tener equipos buenos, tener un partido cohesionado y 

asumir responsabilidades, eso es y en eso consiste la tarea política. Hay quien 

piensa que la tarea política consiste en hace discursos vacíos o hay quien piensa 

que la política consiste, como ésos de la coalición de Llamazares y Zapatero, en 

llenar  las  calles  de  España  de  ira  o  de  resentimiento.  Al  final,  los  que 

presentamos las ideas, los buenos candidatos, los proyectos y los trabajos para 

España somos nosotros, y ellos no presentan nada porque no tienen nada. Eso es 

lo que necesita nuestro país.

Nosotros tenemos un partido que va por toda España con un proyecto de España, 

con una idea de España, y podemos decir las mismas cosas en Burgos, en San 

Sebastián,  en Valencia,  en Zaragoza,  en  cualquier  parte  de España.  Nosotros 

tenemos personas como Juan Vicente Herrera o como Juan Carlos Aparicio que 

me  hacen  sentirme  orgulloso  del  partido  en  el  que  milito,  del  partido  que 

presidido  y  de  la  tarea  que  están  realizando.  Ahí  están  Juanjo  Lucas,  Jesús 

Posada y tantos que han seguido y que siguen haciendo un camino cada vez más 

importante.

Hemos puesto entre nosotros, entre todos nosotros, con el esfuerzo, con vuestro 

esfuerzo,  a Castilla  y León en marcha,  y hemos puesto a España en marcha. 

Ahora no queremos que una coalición de radicales nos venga a parar las cosas, 

no queremos que nos manden al pasado, no queremos volver atrás, no queremos 
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volver  a  tiempos  que  sabemos  que  eran  tiempos  de  paro,  de  resignación. 

Queremos tiempos en los que España siga progresando, siga prosperando, siga 

dinámica. Queremos y creemos en la España positiva, no en la España negra de 

una coalición radical que dice que no a todo porque no tiene nada que proponer. 

Decía  Juan Carlos Aparicio  que no va a tener  una varita  mágica  cuando sea 

Alcalde de Burgos. Nosotros en ninguna ciudad de España queremos bastones de 

mando; queremos buenos Alcaldes, queremos gestión horada, queremos gestión 

eficaz, queremos que hagan bien las cosas y queremos que dentro de cuatro años 

vuelva a este Pabellón y pueda decir que, evidentemente, ha hecho una buena 

gestión  para  los  burgaleses,  honrada,  eficaz  y  que  ha  servido  para  que  los 

burgaleses  prosperen y para que España y Castilla  y León prospere.  Pero os 

quiero decir una cosa: eso se gana movilizándonos todos y sumando esfuerzos 

todos. A mí no me gustan las cosas chiquitillas, las cosas pequeñas, las cosas que 

no  merecen  la  pena;  quiero  ganar,  pero  quiero  ganar  con  rotundidad,  con 

claridad, con mayoría, y quiero que los burgaleses apuesten por eso. 

No quiero tener ningún Gobierno débil en Burgos, ni tampoco quiero tener un 

Gobierno municipal socialista. No lo quiero, ni lo quieren tener los burgaleses. 

Quiero Gobiernos por mayoría, sólidos, capaces de impulsar, sin duda ninguna, 

un buen proyecto para todos nosotros. Eso es lo que el día 25 podemos impulsar.

(Que sois listos ya lo sé, pero no hace falta sólo con que yo lo sepa y con que lo 

sepamos los que estamos aquí; tenemos que llenar las urnas de votos inteligente, 

de votos útiles, de votos eficaces para Burgos. Que eres lista no hay más que 

mirarte a la cara, la cara de lista que tienes; pero, ¡ojo! y atenta, que tan malo es 

no llegar  a  listo  como pasarse.  Para no llegar  ya  están los  socialistas  y  para 

pasarse de listo consiste en no votar. ¡Ojo!) 

Una de las cosas en las cuales nosotros ponemos más empeño y hemos puesto 

más empeño a lo largo de estos años, y queremos que siga para el futuro, es en 

fortalecer al máximo la cohesión territorial y la cohesión social de España. 
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Fortalecer la cohesión social de España consiste en tener una España, como digo, 

dinámica  y  una  España  próspera.  Antes,  cuando  uno  viajaba  por  ahí,  le 

preguntaban: “¿cuánto paro hay en España?”. Hoy preguntan: “¿cuánto empleo 

estáis  creando  en  España?”.  Hace  años  España  batía  todos  los  récords  de 

desempleo; nosotros recibimos una herencia de una España con un 25 por 100 de 

desempleo. Aquí, en Burgos -y ahora miro a las mujeres burgalesas-- se llegó a 

una tasa de paro del 30 por 100 de las mujeres burgalesas; ahora la tasa de paro 

está en el 10 por 100. No necesitamos ninguna coalición radical que nos venga a 

decir que tenemos que volver atrás. No queremos hacerlo.

Estamos creando más del 50 por 100 del empleo que se crea en la Unión Europea 

y a la tarea de Gobierno del Partido Popular la contemplan cuatro millones de 

nuevos empleos en España, cuatro millones de nuevos puestos de trabajo en siete 

años, que hacen que en este momento haya en España dieciséis millones y medio 

de ocupados. Y yo os quiero preguntar si vosotros sabéis cuándo ha habido en 

España dieciséis millones y medio de personas trabajando; pero sabemos cuándo 

no  ha  habido  en  España  dieciséis  millones  y  medio  de  personas  trabajando: 

antes,  y  antes,  nunca.  Nunca  queremos  volver  como  antes,  queremos  seguir 

progresando y queremos que haya más personas trabajando.

Aquí, en Burgos, se han creado más de 26.000 nuevos puestos de trabajo. A mí 

me gusta hablar así de las cosas, porque los discursos vacíos a mí no me gustan 

nada. Nada me parece más débil desde el punto de vista de un dirigente político 

que decir "usted ¿qué ha dicho?", y que la conclusión sea que no ha dicho nada, 

o  que  no tiene  nada  que  decir,  o  que  no tiene  nada  que  proponer.  Nosotros 

podemos decir esto: 26.000 personas han encontrado trabajo en Burgos en estos 

años, 26.000 nuevos puestos de trabajo, y el 80 por 100 ha sido para las mujeres. 

Queremos  seguir  haciéndolo  y  queremos  seguir  trabajando  para  eso.  Eso 

significa que España siga creciendo; no que España se estanque, que España siga 

creciendo. Para que España siga creciendo hemos saneado nuestras cuentas y las 
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hemos  puesto en orden,  y  antes,  cuando no había  confianza  internacional  en 

cómo se administraban las cuentas en España, nadie pensaba que España podía 

estar en la primera división de las cosas; ahora, sí. 

Antes, y yo lo cuento, cuando yo viajaba por Europa y les decía a mis colegas 

que España iba a formar parte del euro desde el primer momento, me miraban 

primero  de  arriba  abajo,  luego  me  miraban  de  abajo  arriba,  y,  cuando  me 

miraban  de  arriba  abajo,  se  reían,  y,  cuando  me  miraban  de  abajo  arriba, 

también. Ahora nosotros hemos saneado nuestras cuentas y eso no queremos que 

se cambie,  y ahora nos dicen: "¿cómo hacéis  las cosas?". Hacemos las cosas 

creando empleo, teniendo en orden nuestras cuentas, ayudando a las familias.

Ayudar  a  las  familias,  por  ejemplo,  es  que  haya  más  empleo;  ayudar  a  las 

familias  es  que  desaparezca  el  Impuesto  de  Sucesiones  para  que  se  puedan 

transmitir  entre padres e hijos o entre cónyuges pequeños negocios, pequeños 

talleres,  los  pisos  familiares;  ayudar  a  las  familias  es  lo  que  vamos  a  hacer 

mañana en el Consejo de Ministros. Yo mañana presido el Consejo de Ministros 

y vamos a aprobar una Ley del Estatuto Patrimonial del Discapacitado, vamos a 

aprobar una Ley de Integración Social de los Discapacitados, vamos a aprobar 

una  Ley  de  Ordenación  de  las  Profesiones  Sanitarias,  vamos  a  aprobar  el 

Estatuto-Marco de las Profesiones Sanitarias,  acabamos de aprobar la Ley de 

Cohesión de Sanidad. 

Eso  es  hacer  política  social,  eso  es  hacer  cohesión  social,  eso  es  gobernar 

España.

A lo largo de estos días --y ya llevamos unos días de campaña electoral, donde 

yo,  por cierto,  me lo estoy pasando fenomenal-- de campaña electoral  yo  les 

pregunto a mis colaboradores: ¿hay algo que yo pueda comentar de la coalición 

de Llamazares y Zapatero? ¿Algo serio? ¿Alguna propuesta, o simplemente nos 

seguimos moviendo en el  vacío,  en la incapacidad de presentar propuestas, o 

simplemente se sigue demostrando que es más fácil para un dirigente político 
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enrollarse en una pancarta y darse un paseíto que tener propuestas serias para el 

futuro del país, o simplemente van a seguir demostrando que una cosa es hacer 

discursos vacíos y otra cosa es tener ideas? Pues sí, lo están demostrando todos 

los días y nosotros vamos a seguir demostrando lo que vamos a hacer mañana en 

el Consejo de Ministros y lo que vamos a seguir haciendo durante todos los días 

con nuestro trabajo y nuestro esfuerzo. 

44.000 familias burgalesas se han beneficiado de la segunda rebaja del Impuesto 

sobre la Renta de las Personas Físicas y nos decían que no lo podíamos hacer, 

pero  lo  hemos  hecho  dos  veces;  44.000  familias  burgalesas.  20.000 familias 

burgalesas se han beneficiado de la desaparición del Impuesto de Actividades 

Económicas,  que  tampoco  lo  podíamos  hacer,  pero  lo  hemos  hecho;  20.000 

familias  burgalesas.  400.000  plazas  de  guardería  quieren  poner  en  marcha 

nuestros  candidatos  en  las  Comunidades  Autónomas  y  en  las  municipales, 

porque queremos favorecer el acceso de la mujer a puestos de trabajo, porque 

sabemos que ahí tenemos una asignatura pendiente en España; 400.000 plazas de 

guardería.

Todas esas cosas son importantes y la extensión de la educación gratuita a los 

tres años, y la supresión del Impuesto de Sucesiones. 

Nosotros hemos pensado cómo podíamos mejorar esas cosas, como por ejemplo 

la  Ley  de  Cohesión  de  Sanidad,  para  que  todo  el  mundo  tenga  las  mismas 

prestaciones en todos los sitios de España y una tarjeta sanitaria le valga para 

cualquier sitio de España. Yo no quiero que un jubilado o cualquier persona, se 

ponga mala en Valladolid o se ponga mala en Murcia, por tener una tarjeta de 

Castilla y León o una tarjeta de Murcia no le vayan a atender. Quiero que tenga 

una tarjeta que la valga para toda España, que le puedan atender con seguridad 

en toda España y que, por lo tanto,  pueda viajar  por todo el  país  sin ningún 

problema y sin ningún temor. Eso es lo que nosotros queremos.
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Mientras  la  coalición  de  radicales  se  dedicaba  a  hacer  radicalismo,  nosotros 

hemos pensado en los más de tres millones de autónomos que hay en España y 

hemos dicho: los autónomos, los pequeños profesionales, los comerciantes, los 

que tienen una pequeña empresa, tienen protección a partir del decimosexto día 

si tienen un problema; pues la tendrán a partir del cuarto día, como todos los 

demás. Eso afecta a más de tres millones de personas en España.

Y, porque sabemos que las mujeres necesitan incorporarse al mercado de trabajo, 

hemos dicho que una madre trabajadora con un hijo menor de tres años  puede 

recibir y recibe una ayuda mensual de cien euros, y eso lo están cobrando ya más 

de 4.000 mujeres burgalesas. Además, hemos dicho que, si una mujer tiene un 

hijo y durante los dos años siguientes es contratada en una empresa, la empresa 

pagará cero de Seguridad Social durante un año y, además, si pasa de tener un 

contrato temporal a un contrato estable, en vez de un año será un año y medio. 

Eso es hacer un cambio social formidable en España sin necesidad de hablar de 

iras  ni  de  resentimientos,  ni  de  rencores.  Ésa  es  la  tarea  de  Gobierno  que 

nosotros tenemos que hacer.

Además,  hemos  creado  una  cuenta  de  ahorro-empresa  para  que  puedan  los 

jóvenes, sobre todo, tener el incentivo de crear nuevas empresas, aunque sea de 

un  trabajador.  España  es  un  país  de  pequeñas  empresas  y  necesitamos  más 

pequeños empresarios e, igual que hay una cuenta de ahorro-vivienda, queremos 

una cuenta de ahorro-empresa, y. además, lo que se meta en esa cuenta de ahorro 

podrá deducirse fiscalmente y será útil para las personas que lo tienen que hacer. 

Además de eso, nosotros queremos seguir garantizando la Seguridad Social  y 

seguir  garantizando  las  pensiones  en España.  Ahora lo  voy a  decir  con toda 

sencillez y lo voy a decir con toda claridad: cuando nosotros llegamos en 1996 al 

Gobierno,  ¿verdad que sí,  Juan Carlos,  Secretario  de Estado de la  Seguridad 

Social y luego Ministro de Trabajo, excelente en las dos cosas?, la Seguridad 

Social en España estaba en quiebra y había que pedir créditos a los bancos para 

pagar  las  pensiones.  Siete  años  después  la  Seguridad  Social  en  España  tiene 
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superávit,  porque  estamos  en  el  récord  histórico  de  afiliados  cotizantes  a  la 

Seguridad Social en España. Ésta es la diferencia. 

Ahora a mí algunos me dicen: "Aznar dice que Llamazares y Zapatero son un 

riesgo para las pensiones de España". Y digo: claro que son un riesgo. ¿Cómo no 

van a ser un riesgo si nos proponen volver al pasado en el mejor de los casos, 

cuando proponen algo es volver al pasado, y el pasado ya sabemos que es que la 

Seguridad Social está en quiebra? ¿Cómo vamos a querer nosotros volver a los 

tiempos  de la  quiebra de la  Seguridad Social  y  no a  los tiempos  en los que 

orgullosamente podemos decir que tenemos una Seguridad Social con superávit? 

¿Cómo queremos  volver  atrás  si  podemos  decir  orgullosamente  que  el  poder 

adquisitivo de las pensiones en España está garantizado por Ley,  por una ley 

enviada y aprobada por el Partido Popular y por el Gobierno del Partido Popular? 

Lo hemos hecho nosotros.

Hoy se dedican a pensiones en España 20.000 millones de euros más que en 

1996,  más  de  tres  billones  de  pesetas  más  que  en  1996;  hoy  la  pensión  de 

viudedad, de orfandad o de incapacidad ha aumentado más de un 31 por 100 y la 

pensión  media  ha aumentado  un 39 por  100.  Un pensionista  antes  tenía  una 

Pensión media de 72.000 pesetas y ahora la tiene de 102.000 pesetas; además de 

eso, hemos subido en algún caso pensiones de viudedad hasta más de un 44 por 

100,  y,  además  de eso,  hemos  creado un Fondo de Reserva  de la  Seguridad 

Social, que yo me comprometí que estuviese dotado en el año 2004 con 6.000 

millones de euros y que hoy, en el año 2003, está dotado con 7.400 millones de 

euros, por si alguien tiene alguna duda.

Me dicen "no diga usted que ésos son un riesgo para las pensiones" y digo: lo 

digo, porque lo hemos vivido. Yo no quiero que haya un Gobierno que vuelva a 

pedir préstamos a la banca para pagar las pensiones; quiero que en España siga 

habiendo cuentas ordenadas, crecimiento económico, superávit de la Seguridad 

Social, pensiones garantizadas. 
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Claro, lo único que puedo comentar yo de la coalición radical es una cosa que 

me  ha  llamado  mucho  la  atención  y  es:  nosotros  tenemos  equilibrio 

presupuestario, a diferencia de otros países que no lo pueden conseguir y por eso 

os decía antes que a mí me preguntan "cómo lo habéis conseguido". Unos países 

dicen:  "nosotros  tendremos  equilibrio  presupuestario  en  el  año  2009";  otros, 

"nosotros,  en  2008";  otros,  "nosotros  en  2006",  y  yo  digo  humildemente: 

nosotros, desde el año pasado y por eso crecemos más,  por eso creamos más 

empleo y por eso tenemos la Seguridad Social saneada. Y ahora vienen los de la 

coalición  radical  y  dicen:  "si  tenemos  oportunidad,  lo  primero  que  vamos  a 

acabar es con la Ley de Estabilidad Presupuestaria". Pues lo primero que hay que 

decirles es que ustedes son un riesgo grave para el progreso y para la prosperidad 

de España como tengan la oportunidad de poner manos a la obra.

Como no me gusta que nadie se pase de listo, en la Ley del Fondo de Reserva de 

la Seguridad Social hemos establecido una cláusula que dice que los superávit de 

la Seguridad Social van todos a la hucha de las pensiones de futuro, porque no 

queremos que nadir rompa la hucha, ni que nadie toque la hucha, sino que la 

hucha se vaya llenando todos los días.

Cohesión  social,  y  eso  lo  podemos  hablar  y  lo  hablamos  aquí  en  Burgos,  y 

cohesión  territorial.  Lo  diré  brevemente:  nosotros  queremos  mantener  la 

estabilidad  institucional  y  la  estabilidad  constitucional  de  España.  El  pacto 

constitucional  al  que  llegamos  hace  veinticinco  años  lo  queremos  mantener. 

Nosotros no somos partidarios de que haya aventuras con eso, somos partidarios 

del modelo plural de España establecido en la Constitución y no queremos que 

nadie lo cambie. Por eso, cuando nos hablan de federalismo, o de federalismos 

asimétricos,  o  de  federalismos  simétricos  pero  menos,  o  de  federalismos 

homologables pero no se sabe cómo, o de Estados libres asociados, decimos: no, 

nosotros queremos la Constitución, la Constitución nos ha dado estabilidad, nos 

ha dado seguridad y nos ha dado oportunidades de tener un país próspero y en 

marcha,  y que no debemos abrir  lo que cerramos en el  año 1978, porque no 

vamos a ganar nada con eso.
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Lo que  yo  quiero  es  que  todo el  mundo  hable  con claridad  de  ese  tema,  y 

Llamazares y Zapatero, también: ¿qué quieren hacer, si tienen oportunidad, con 

la  estabilidad  en  nuestro  país?  Hacer  cohesión  territorial  es  vertebrar 

territorialmente España y aquí sabemos muy bien, y lo sabe Juan Vicente muy 

bien,  el  esfuerzo  que  estamos  haciendo  en  infraestructuras  y  cómo  se  va  a 

cambiar España. 

Estamos haciendo un plan en el cual nos estamos gastando cien mil millones de 

euros en unos años, diecisiete billones de pesetas que van a transformar España; 

diez mil millones de euros aquí, en Castilla y León: 725 kilómetros de autopistas 

y de autovías, trenes de alta velocidad, una hora y veinte minutos se tardará en 

venir de Madrid a Burgos dentro de poco con un tren de alta velocidad. Para eso 

es para lo que nosotros queremos utilizar el dinero, entre otras cosas, de la gente, 

de los españoles. 

Nos teníamos que ocupar  del  mundo rural  y  de la  agricultura.  Me preocupa, 

naturalmente, que me digan que se despuebla una parte de Castilla y León o que 

hay zonas del mundo rural que se despueblan. Yo sé lo muy importante que es la 

Política Agraria Común para esta tierra. España recibe de fondos de agricultura 

de la Unión Europea 6.000 millones de euros al año, un billón de pesetas al año. 

Nunca habíamos recibido eso y a nosotros nos dijeron como un reto: ¿a ver si 

usted  consigue  mantener  eso  hasta  el  año  2006?  Nos  fuimos  a  Berlín  a 

negociarlo y lo mantuvimos hasta el año 2006. Y después ¿qué? Después nos 

fuimos a negociar a otro lado y, si alguien tenía duda, va a tener esas ayudas, no 

hasta 2006 sino hasta 2013, que es también como se trabaja y se evita que haya, 

evidentemente, despoblación en el mundo rural.

Además de eso, como decía antes en Valencia; en Murcia; en Zaragoza estaré 

dentro de poco y hablaré de eso; y en Barcelona, también; en Andalucía o en 

donde queramos, nosotros decimos: en España hay una cosa pendiente, que es el 

Plan Hidrológico Nacional, y decidimos hacerlo. Alguna gente me dice: "José 
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María,  eso  es  un  lío,  que  te  va  a  costar  muchas  cosas,  que  eso  es  muy 

complicado". Se está haciendo el Plan Hidrológico Nacional y aquí, también, y 

1.400 millones de euros vendrán aquí. Y hemos aprobado también el Plan de 

Regadíos para centenares de miles de hectáreas de mejoras de regadío en Castilla 

y León, para poner en marcha más de 50.000 hectáreas de regadío en Castilla y 

León. 

Además de eso, la cohesión social y la cohesión territorial nosotros las hacemos 

compatibles  con  la  descentralización  y  con  la  apuesta  por  el  Estado  de  las 

Autonomías y, si no, preguntádselo a Juan Vicente Herrera. En el año 1996 esta 

Comunidad Autónoma tenía un presupuesto de 400.000 millones de pesetas y va 

a gobernar dentro de poco Juan Vicente Herrera, si los datos no me fallan, un 

billón doscientos mil millones de pesetas. 

Luego que no nos vengan con historias. Hemos hecho las competencias, hemos 

hechos las transferencias, hemos apostado claramente por la cohesión social y 

por la cohesión territorial  del país. Eso es lo que yo  llamo tener una idea de 

España, tener un proyecto, tener personas capaces de hacerlo;  además de eso, 

aplicarlo; además de eso, dar cuenta de ello y, además de eso, mantener como 

mantenemos la ambición de saber que nos hacen falta muchas cosas más.

Yo dije en toda España en el año 2000 que quiero hacer de nuestro país y que 

podemos hacer de nuestro país una de las mejores democracias del mundo. Igual 

que no quiero cualquier  resultado en las elecciones,  no quiero cualquier  cosa 

para España. Quiero ver a España entre los mejores del mundo, entre los mejores 

de Europa, porque tenemos capacidad para ser de los mejores del mundo y de los 

mejores de Europa.

Pero eso es ambición, ésos son proyectos, ésas son ideas, eso es determinación, 

eso es saber tomar decisiones y también afrontar los problemas que tenemos. 
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Yo he hablado muy claro hoy en San Sebastián de las cosas. ¿Qué queréis que os 

diga? Me gusta también aquí hablarlo en Burgos. Cuando yo veo a mi amigo 

José Antonio Ortega Lara, yo no puedo si no sentir una profunda admiración y 

una profunda emoción. 

Hoy he visto en San Sebastián a algunas personas: he visto en San Sebastián a 

los padres de Miguel Ángel Blanco, he visto a la viuda de Zamarreño, he visto a 

la viuda de Caso, he visto a muchas otras personas. Tengo la suerte hoy aquí de 

ver a José Antonio Ortega. Yo sé muy bien, y él lo sabe, que a causa de los 

canallas que le secuestraron pasamos de los peores momentos que hemos vivido 

y, afortunadamente, su liberación, que no olvidaré nunca, fue una de las mayores 

alegrías que he tenido nunca. 

Que hoy esté aquí con nosotros José Antonio Ortega es un símbolo, porque yo 

decía el otro día en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, cuando 

estuve allí: aquí, en las Naciones Unidas, donde se habla de tantas cosas, hay una 

cosa de la  que no se  habla  y  se  tiene  que  hablar,  y  es  que  las  víctimas  del 

terrorismo necesitan un foro para expresarse, para estar aquí, en las Naciones 

Unidas, para ser respetadas, para ser reconocidas. Y les dije: el día que perdamos 

el punto de referencia y el valor moral de las víctimas ese día perderemos la 

batalla. 

Yo, desgraciadamente, sé que España y todos los españoles sabemos desde hace 

décadas, por desgracia, lo que es el terrorismo; pero sabemos cómo derrotar al 

terrorismo y  os  quiero  decir  que  desde  el  Estado de  Derecho,  como dijimos 

desde el principio, con la Ley, sólo con la Ley, pero con toda la Ley, vamos a 

derrotar al terrorismo. Y te digo, José Antonio, que estas elecciones son, además, 

las  elecciones  mejores  que  se  han  celebrado  en  la  historia  de  la  democracia 

española, éstas, las mejores elecciones de la historia de la democracia española, 

porque no va a haber ningún disfrazado de terrorista que se pueda presentar a las 

urnas, ninguno.
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Los que se empeñen en seguir ese camino se equivocarán y os digo que caerán 

uno tras otro. Caerán en manos de la Justicia, serán juzgados y cumplirán toda su 

pena íntegramente en prisión, que es donde tienen que estar y es de donde no 

tienen que salir.

Además  os  digo  que  éstos  que andan ahora  haciendo enredos  de  pactos  con 

terroristas, que ya lo hicieron, se equivocan y que las reglas en España no se van 

a  romper,  ni  la  Ley  se  va  a  quebrantar,  y  que  no  se  consigue  mejorar  la 

convivencia dándoles la razón a los terroristas. A los terroristas se les derrota, 

con los terroristas no se pacta. 

Y  os  digo  más:  España  es  hoy  más  fuerte  que  nunca  para  enfrentarse  al 

terrorismo. Nuestra democracia es más fuerte que nunca con las leyes adecuadas, 

con  la  determinación  del  Gobierno,  con  el  apoyo  de  la  mayoría,  con  la 

cooperación internacional, como no hemos tenido nunca y como vamos a seguir 

teniendo, entre otras cosas, porque hemos sufrido y luchado mucho por tenerla, 

porque nos hemos ganado respeto moral y respeto político, y por otra cosa más 

que digo muy suave y muy tranquilo: porque, cuando nosotros hemos necesitado 

ayuda,  nos  la  han  dado  y  por  eso  nosotros  tenemos  que  ayudar  a  los  que 

necesitan ayuda cuando nos la piden.

De esa manera, hoy podemos decir que España es mucho mejor y yo no quiero 

que eso lo pare nadie ni que eso el día 25 de mayo tenga un tropezón. Por lo 

tanto, os pido vuestro esfuerzo para seguir en un país estable y para que nadie 

juegue a la inestabilidad, para seguir en un país próspero y que nadie juegue al 

estancamiento, para seguir en un país con fortaleza y con vigor internacional y 

que nadie juegue al localismo barato.

Vosotros  habéis  dado  en  momentos  muy  difíciles  una  respuesta  democrática 

ejemplar, porque es difícil encontrar un partido y encontrar unas personas que 

hayan sido más injuriadas, más agraviadas, más insultadas e, incluso, agredidas 

que habéis sido vosotros. Y habéis dado un ejemplo formidable, de civismo, de 
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moderación  y  de  democracia;  pero  yo  eso  no  lo  quiero  solamente  en  los 

momentos difíciles, lo quiero en la buena normalidad democrática. 

Y ahora las  elecciones  próximas,  sin duda,  son muy importantes  por muchas 

razones. La más importante de todas, la que yo he dicho, y es que la libertad ya 

ha ganado las elecciones al terrorismo en España antes del 25 de mayo; pero 

tiene que haber otras razones y tienen que haber razones muy poderosas que son 

la de la confianza en el título de nuestro país. Para eso os pido yo dos cosas hoy 

en Burgos. La primera es que ganemos las próximas elecciones del 25 de mayo 

claramente y por mayoría, con Juan Carlos Aparicio, Alcalde de Burgos, y con 

Juan Vicente Herrera, de Presidente de Castilla y León. Ésa es la primera cosa 

que, si puedo, os puedo pedir y, además, creo que las vamos a ganar. Me da a mí 

que las vamos a ganar. No veáis el disgusto que se van a llevar algunos, pero las 

vamos a ganar. Vamos a ganar estas elecciones y ahora os digo: las siguientes, 

las generales, también. Con vosotros. 

Gracias.
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